

# Le Socialiste

41e année - Rs 5.00 - No 10676 - MARDI 19 SEPTEMBRE 2023 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

## La technologie numérique est l'avenir du secteur bancaire, déclare le ministre Balgobin



Page 3

## Foot News



Arsenal s'impose sur le fil et met un terme à sa malédiction à Everton



## Lampedusa : Von der Leyen appelle les pays européens à accueillir les migrants arrivés en Italie



Page 4

Avec le changement climatique, la Grèce subit «une guerre en temps de paix», dit le Premier ministre



Page 4

Les distributeurs autorisés à vendre l'essence «à perte» pendant «quelques mois», annonce Borne



Page 5

**A la télé aujourd'hui**



06.01 L'empire du Mensonge  
07.15 Top 100 Famous Actresses  
08.01 Seal Team  
09.30 Le Chemin Du Destin  
10.00 Tele: Amour Secret  
10.29 The Gardener's Daughter  
10.52 Tele: Marimar

11.15 Queen of flow  
12.00 Le Journal  
13.50 L'empire du Mensonge  
15.00 Samachar  
15.20 Sayings Radha Krishna  
17.30 The Gardener's Daughter  
17.45 info en langue des signes  
18.00 Live: Samachar  
18.32 Wagle Ki Duniya  
18.56 Mere Dad Ki Dulhan  
19.30 Le Journal



06.24 Nos aines  
07.04 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur  
07.35 Fam Model  
08.00 Tous Egaux  
09.00 Radio Vision  
10.37 Klass Kreol ek le Bocage  
11.00 Come Let's Dance  
12.05 Nu Rasinn

13.03 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur  
14.28 Itinerer moris  
14.52 Aktiv  
16.43 La Journée Sous Le Regard Du Seigneur  
16.54 En Forme  
18.37 Tele: Amour Secret  
19.03 Live: Zurnal Kreol  
19.23 Le Mag De L'emploi  
20.37 Priorite Sante  
21.05 Paroles Agricoles  
21.37 Radio vision  
22.32 Mots & Ecrits



07.00 Serial: Chacha Bhatija  
07.18 The Robot Boy  
08.21 Hindi Sahitya  
09.24 Vaad Vivaad  
09.55 Kundali Bhagya  
09.44 Gyan Vigyan  
11.23 Radha Krishna  
12.00 Sasti Dulhan Mahenga Dulha  
15.00 Samachar

15.15 Sayings Radha Krishna  
15.55 jijaji chhat par hain  
16.00 Agniphera  
17.23 Radha Krishna  
18.00 Live: Samachar  
18.25 Sayings Radha Krishna  
18.56 Bhojpuri Dhamaka  
19.26 Prakriti ki god mein  
19.52 Chikitsa aur Swasthya  
20.19 Mere Sanam  
23:15 Yeh teri galiyan



06.00 Smoothie Mania  
06.04 Eco At Africa  
07.03 Africa 54  
07.29 In Good Shape  
07.55 Cuisine sauvage  
09.21 Washington forum  
10.32 The dictatorship of happiness  
11.23 Smoothie Mania  
11.53 The 77 Percent  
12:56 In Good Shape

14.00 Tomorrow Today  
15.11 Hi Opie!  
15.06 Wonder Grove  
15.44 Superhero Kindergarten  
16.09 D.Anime: Gon  
16.14 D.Anime: Gon  
16.55 Recipes for Kids  
16.57 Sand tales  
17.17 World Capitals  
18.03 Smoothie Mania  
19.21 Student Support Programme  
20.30 News  
23.26 Coding Art



11.25 Sayings Radha Krishna  
11.57 Anupamaa  
14.25 Zindagi Mere Ghar Aana  
14.57 Bade acche lagte hai 2  
15.25 Film  
17.55 Live: Samachar

18.27 Kundali Bhagya  
18.56 Udaariyaan  
19.24 Kuch Rang Pyar Ke Aise Bhi  
19.52 Radha Krishna  
19.54 Sasural Simar Ka 2  
20.27 Radha Krishna  
20.52 Anupamaa  
21.29 Mere Sai  
21.53 Radha Krishna  
21.59 Kismat Ki Lakiron Se  
22.30 Kabhi Kabhie Lttefaq Sey  
23.28 Film

**Le Socialiste**

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

**Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah**

Administration: 2ème étage, Cubic Court, 30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis  
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

**E-mail:** lapresselibreesocialiste@yahoo.fr

**Website:** Lesocialiste.info

**Facebook:** Lesocialiste.info

# TikTok : amende de 345 millions d'euros en Europe liée aux données d'enfants

Si la plateforme est en théorie réservée aux utilisateurs d'au moins 13 ans, TikTok n'a pas correctement pris en compte les risques pour les jeunes qui se sont tout de même créé un compte.



La Cnil irlandaise, agissant au nom de l'Union européenne, a bouclé sa première enquête sur TikTok. Ouverte en septembre 2021, cette investigation portait sur la manière dont l'application vidéo gère les données de ses jeunes utilisateurs. L'autorité a pointé de nombreux manquements, et sanctionne l'entreprise à hauteur de 345 millions d'euros.

L'enquête concerne des faits remontant au deuxième semestre 2020, alors que TikTok voyait ses audiences européennes progresser à très grande vitesse grâce aux confinements liés à la pandémie de Covid-19. La Cnil irlandaise, autorité de contrôle de TikTok dans le cadre du règlement européen de protection des données (RGPD), a relevé plusieurs problèmes. Premièrement, tous les profils créés par des internautes de moins de

18 ans étaient automatiquement définis comme publics : leurs vidéos étaient donc visibles par tous.

#### Des dysfonctionnements corrigés

L'application dispose d'un mode permettant à un majeur de surveiller l'activité d'un enfant sur le réseau. Mais TikTok ne vérifiait pas si cet adulte était bien le parent ou le tuteur du mineur. Autre problème : TikTok n'aurait pas suffisamment pris en compte les dangers que courrent les enfants de moins de 13 ans qui réus-

sissent à s'inscrire sur son service en dépit de l'interdiction théorique.

L'application d'origine chinoise s'est dite «en désaccord avec plusieurs aspects de (la) décision, en particulier le montant de l'amende imposée». Elle pointe, à raison, que de nombreux dysfonctionnements soulignés par la Cnil irlandaise ont été depuis corrigés. Tous les comptes appartenant à des mineurs de moins de 16 ans ont ainsi été passés en 2021 en mode privé, et il est impossible pour un inconnu d'envoyer des messages privés à un adolescent. «Nous tenons à fournir quelques éléments de contexte importants et évaluons en même temps les prochaines étapes», ajoute l'entreprise. TikTok a déjà été condamné aux États-Unis, au Royaume-Uni et aux Pays-Bas pour les mêmes faits.

## «Les PowerPoint et les tableaux Excel croisés, c'est fini»: comment l'IA bouleverse le métier de consultant

Dans les grands cabinets, les dirigeants s'attendent à une montée en gamme du consulting. Ce qui pourrait accélérer la concentration du secteur.



«On m'a dit, pour résumer, que ChatGPT pouvait faire mon travail, en moins bien certes mais à moindre coût. Et puis, j'ai été gentiment remerciée», raconte au Figaro Laura, une jeune consultante. En cette rentrée 2023, la mission de cette

diplômée de l'Edhec au sein du siège social d'une grande banque française n'a finalement pas été renouvelée, faute de valeur ajoutée...

Face à la révolution de l'intelli-

gence artificielle (IA) générative, un profond sentiment d'inquiétude et d'angoisse a commencé à s'installer dans les couloirs de son cabinet de conseil parisien où deux autres collaborateurs ont vu leur mission dans l'univers de la finance et de l'assurance brusquement arrêtées. Car, au fil du développement de ces outils technologiques accessibles depuis quelques mois aux entreprises et au grand public, la recherche comme la synthèse d'informations devient une commodité, promettant alors de boule-

## Après une polémique, un amendement visant à encadrer l'anonymat sur les réseaux sociaux retiré

Déposé par des députés de la majorité, le texte proposait «d'interdire à tout utilisateur d'un réseau social de publier, commenter ou interagir en utilisant un réseau privé virtuel» (VPN). Une mesure liberticide, selon certains.

La majorité présidentielle va-t-elle restreindre l'utilisation des VPN ? D'ici quelques jours, les députés se pencheront sur le projet de loi visant à sécuriser et réguler l'espace numérique. Adopté par le Sénat en juillet dernier, ce dernier vise notamment à lutter contre «l'exposition des mineurs aux contenus pornographiques» sur internet, en créant de nouvelles obligations visant à «mieux protéger nos enfants».

L'examen du texte, attendu en commission à l'Assemblée nationale du mardi 19 au vendredi 22 septembre, s'annonce chargé, plus de 820 amendements ayant été déposés par les élus du palais Bourbon. Parmi ceux-ci, l'un d'entre eux a suscité, ce samedi, une polémique, en proposant d'encadrer davantage le recours aux VPN sur les réseaux sociaux. Jusqu'à conduire son auteur à le retirer.

#### Qu'est-ce qu'un VPN ?

Ces dispositifs appelés «virtual private network» - réseau privé virtuel -

permettent à leurs utilisateurs de naviguer de manière anonyme, discrète et sécurisée sur internet. Ils sont tout à fait légaux en France, à condition de ne pas les utiliser «à des fins illicites», et visent donc à «sécuriser son accès à internet quand on accède à des services à distance».

L'un des amendements déposés par les députés de la majorité s'inquiète d'un «trou dans la raquette», estimant que les VPN permettent aux individus malhonnêtes de «s'extraire [du] cadre législatif protecteur» français, en se localisant dans un pays étranger. Il propose donc de forcer les boutiques d'applications logicielles à s'assurer que les VPN «ne permettent pas l'accès à un réseau internet non soumis à la législation et réglementation française ou européenne».

#### Lutte contre l'usage illicite des réseaux privés virtuels

D'autres propositions vont plus loin pour éviter que des VPN soient utilisés à mauvais escient, et notamment par des mineurs pour naviguer en toute quiétude sur des sites pornographiques. Déposé par des élus Modem, un amendement demande au gouvernement de produire un rapport formulant des «recommandations pour lutter contre cet usage illicite des réseaux privés virtuels».

Un autre du même groupe politique suggère «d'imposer aux fournisseurs de VPN, qui permettent un changement d'IP - d'adresse électronique, ndlr -, de refuser la souscription à leurs services aux personnes de moins de 18 ans sauf en cas d'accord parental donné par l'un des titulaires de l'autorité parentale», afin d'éviter tout contournement par des jeunes.

#### Limiter l'utilisation des VPN sur les réseaux sociaux

Particulièrement controversé, un amendement porté par des élus Renaissance proposait «d'interdire à tout utilisateur d'un réseau social de publier, commenter ou interagir en utilisant un réseau privé virtuel». S'ils admettaient le droit à l'anonymat en règle générale, les auteurs rappelaient que celui-ci peut tomber «en cas de réquisitions judiciaires». Or, un réseau privé virtuel «brouille la possibilité d'identification» de l'utilisateur, empêchant l'identification d'un internaute coupable de comportements répréhensibles sur les réseaux sociaux, regrettaien-

ts. «Bien que les réseaux sociaux constituent un véritable outil au service de la liberté d'expression, ceux-ci ne peuvent en aucun cas être une zone de non droit où la liberté d'expression est sans limite», considéraient les députés.

# La technologie numérique est l'avenir du secteur bancaire, déclare le ministre Balgobin



**L**'intelligence artificielle (IA), la cybersécurité, l'analyse du Big Data et la réalité augmentée font partie des tendances clés qui façonnent l'avenir du secteur bancaire et sont motivées par les besoins des citoyens.

Cette déclaration a été faite par le ministre de la Technologie, de la Communication et de l'Innovation (TIC), Darsanand Balgobin, le 15 septembre 2023, aux United Docks de Port Louis. Il participait aux célébrations marquant les 15 ans de présence et d'exploitation de l'International Card Processing Services (ICPS) et du groupe HPS, le premier fournisseur mondial de solutions de paiement, à Maurice.

Le ministre a souligné qu'ICPS est un leader bien connu dans le secteur des paiements par carte et est devenu un acteur clé sur les marchés régionaux et internationaux avec des clients comprenant des banques et des opérateurs de réseaux mobiles.

Il les a félicités pour avoir continuellement investi dans la recherche et le développement axés sur l'innovation technologique. "Cet engagement mènera certainement à des solutions technologiques de pointe qui façoneront l'avenir des systèmes de paiement", a ajouté le ministre.

En outre, M. Balgobin a souligné que des paiements mobiles aux chatbots basés sur l'IA, les dernières innovations en matière de technologie numérique transforment le secteur bancaire. Ces nouvelles technologies, a-t-il souligné, révolutionnent le secteur bancaire en améliorant l'expérience client, en rationalisant les opérations et en offrant des services financiers personnalisés grâce à des algorithmes intelligents et des interfaces immersives.

Parlant des cadres réglementaires, le ministre a souligné que le gouvernement estime que le positionnement de notre centre financier international dans la région est un élément clé de notre stratégie de développement économique et a entrepris

des efforts importants pour améliorer nos cadres juridiques et réglementaires afin de les aligner sur les normes internationales.

En outre, il a observé que le gouvernement aspire également à positionner le pays comme un pôle régional de technologie et d'innovation et qu'il renforce continuellement nos cyberdéfenses en mettant en œuvre des mesures de sécurité robustes pour prévenir les cyberattaques et minimiser les dommages causés par toute attaque.

« Mon ministère travaille sans relâche avec les organismes de réglementation locaux et internationaux pour élaborer de nouvelles lois et politiques qui imposeraient des cadres stricts de cybersécurité aux organisations des secteurs public et privé », a réitéré M. Balgobin.

Le ministre Balgobin a en outre fait remarquer que dans ce paysage de progrès technologiques en constante évolution, le Métaverse, qui est un espace virtuel et interconnecté où les individus peuvent inter-

agir, effectuer des transactions et s'engager dans une multitude d'activités, devient une partie intégrante du monde numérique. « Au cours de l'année écoulée, les investissements dans les technologies et plateformes liées au Metaverse ont augmenté de plus de 300 % à l'échelle mondiale, les principaux acteurs du secteur financier reconnaissant son potentiel de transformation », a-t-il souligné.

À cet égard, le ministre a souligné que le Metaverse représente un voyage passionnant car ses implications potentielles pour le secteur bancaire ne peuvent être ignorées. Le Metaverse, a-t-il ajouté, nous met au défi d'explorer des moyens innovants pour renforcer l'engagement des clients et améliorer les mesures de sécurité.

Enfin, le ministre Balgobin a indiqué que grâce à la collaboration et à l'innovation publiques et privées, tout le potentiel de la technologie pour créer une expérience bancaire plus sécurisée, accessible et centrée sur le client pour tous peut être exploité.

## Maurice a un nouveau centenaire



**L**es familles et amis se sont réunis, à la salle municipale Emmanuel Anquetil à La Tour Koenig, pour célébrer une nouvelle centenaire, Marie Michel Eliane Parsooramen.

Le ministère de l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale a marqué la cérémonie en remettant plusieurs cadeaux au nouveau centenaire, à savoir un chèque de Rs 26,203 ; un

mélangeur-broyeur ; un bouquet de fleur ; la médaille du centenaire ; et un certificat pour son service. Elle s'est également vu offrir un chèque de Rs 10,000 par le Fonds National de Solidarité du Ministère tandis que le Conseil des Seniors lui a remis des cadeaux.

Plusieurs personnalités ont assisté à la célébration de l'anniversaire de Mme Parsooramen, dont la ministre de



l'Intégration sociale, de la Sécurité sociale et de la Solidarité nationale, Fazila Jeewa-Daureeawoo et la ministre du Commerce et de la Protection des consommateurs, Dr Marie Christiane Dorine Chukowry.

Mme Parsooramen attribue sa longévité à sa forte foi en Dieu, à sa participation à la messe et à ses prières régulières.

Née à Beau Bassin dans une famille de huit enfants, Mme Parsooramen et sa sœur,

âgée de 95 ans, sont les seules survivantes parmi la fratrie. Elle a étudié jusqu'à la sixième année et a travaillé comme couturière jusqu'à l'âge de 70 ans.

De son mariage avec Henri Marcel Parsooramen, elle a eu six enfants, quatre fils et deux filles. Elle a actuellement 10 petits-enfants, 11 arrière-petits-enfants et neuf arrière-arrière-petits-enfants.

## Lampedusa : Von der Leyen appelle les pays européens à accueillir les migrants arrivés en Italie

**Ursula Von der Leyen et Giorgia Meloni se sont déplacées dimanche sur l'île italienne où des milliers de migrants ont afflué cette semaine.**

La cheffe du gouvernement italien Giorgia Meloni et la présidente de la Commission européenne Ursula Von der Leyen se sont rendues à Lampedusa ce dimanche 17 septembre. Elles ont appelé à l'aide aux partenaires européens de l'Italie pour gérer les flux migratoires en provenance de l'Afrique du Nord et à accueillir une partie des migrants ayant franchi la Méditerranée.

Les deux dirigeantes se sont retrouvées sur cette partie de l'île sous tension depuis une semaine à cause de l'arrivée massive de plus de 8500 migrants, située à 150 km des côtes tunisiennes. Elles ont visité le centre d'accueil puis le port où sont amarrées des dizaines d'embarcations de fortune sur lesquelles embarquent les candidats à l'exil. Le Figaro fait le point sur la situation.

### Meloni : «L'avenir de l'Europe se joue ici»

Giorgia Meloni a estimé dimanche que «l'avenir de l'Europe se joue» sur l'île de Lampedusa où des dizaines de milliers de migrants arrivent chaque été et poursuivent leur voyage vers d'autres pays européens.

«C'est l'avenir que l'Europe veut se donner qui est en jeu ici car l'avenir de l'Europe dépend de la capacité de l'Europe d'affronter les grands défis», comme ces flux migratoires incontrôlés, a déclaré Giorgia Meloni.

La dirigeante italienne reproche à ses partenaires européens de manque de solidarité envers l'Italie, qui a accueilli sur son territoire près de 130.000 migrants depuis le début de l'année.

### Von der Leyen appelle les pays européens à accueillir les migrants de Lampedusa

La présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen a poursuivi le discours en déclarant que l'immigration irrégulière avait besoin d'une «réponse européenne» et a appelé les autres pays de l'UE à accueillir une partie des migrants arrivés en Italie. «L'immigration irrégulière est un défi européen qui a besoin d'une réponse européenne», a-t-elle dit à la presse, appelant «les États membres à accueillir» des migrants débarqués en Italie.

La dirigeante européenne a également proposé un plan pour affronter l'urgence, consistant notamment à élargir la mobilisation de Frontex pour lutter contre les passeurs, accélérer l'aide financière à la Tunisie, principal pays de départ sur cette



route migratoire, et à renforcer les «voies légales de l'immigration».

### Visite de Gérald Darmanin en Italie dans les prochains jours

Le ministre français Gérald Darmanin, qui s'était déjà entretenu vendredi matin avec ses homologues italien, Matteo Piantedosi, et allemande, Nancy Faeser, va aussi se rendre en Italie «dans les prochains jours».

Cette visite a été convenue samedi

entre Giorgia Meloni et le président Emmanuel Macron, promettant de «renforcer la coopération au niveau européen (...) pour trouver des solutions efficaces, immédiates et de plus long terme à cette crise», selon Paris.

Marine Le Pen n'a pas hésité samedi à commenter le futur déplacement du ministre. «Il va constater les dégâts de sa politique», a-t-elle lancé dans la foule après son discours de rentrée à Beaucaire.

## Cuba : Le transport privé déplace 40 000 personnes par jour à Holguín

Les moyens de transport loués au secteur privé dans la province de Holguín transportent quotidiennement plus de 40 000 passagers sur les 57 lignes actives qu'ils couvrent sur le territoire, dans le but de soulager efficacement les problèmes de transport public.

Wilmer García Ramírez, directeur provincial des Transports, a informé l'Agence de presse cubaine que sur les 178 lignes en service, les véhicules loués, qu'il s'agisse d'autobus ou de camions, couvrent 57 lignes urbaines, suburbaines et intercommunales.

Ces itinéraires, a ajouté le directeur, sont contrôlés aux gares, bien que d'autres puissent être ajoutées en fonction de la demande ou pour soutenir les tronçons où le trafic de passagers est plus élevé.

Jusqu'à présent, a-t-il souligné, un total de 136 véhicules ont été loués sur le territoire, dont 101 sont dédiés au transport de passagers.

Sous la protection de la Résolution 207/2021 du



Ministère des Transports, les voitures paralysées en raison de l'absence de composants majeurs, de moteurs explosés ou d'une forte détérioration structurelle ont été récupérées et mises à la disposition de personnes physiques et morales.

La province propose d'autres solutions pour contribuer à la récupération et à la restauration du parc automobile, par le biais du décret 83/2023, qui autorise la transformation et le changement de la carrosserie des véhicules, qu'il s'agisse d'entités publiques ou privées, à condition que les modifications soient de la même catégorie que la voiture standard.

Depuis la mise en œuvre de la location de moyens de transport à Holguín à la fin de 2022, plus de cinq millions de passagers ont bénéficié d'environ 67 000 voyages, en plus des services de fret qui génèrent un impact social et contribuent aux revenus des agences et du budget de l'État.



## Avec le changement climatique, la Grèce subit «une guerre en temps de paix», dit le Premier ministre

Le Premier ministre grec Kyriakos Mitsotakis a déclaré samedi que la Grèce subissait "une guerre en temps de paix", après avoir été frappée par des incendies et des inondations sans précédent cet été. Face aux critiques visant sa gestion jugée hasardeuse des inondations la semaine dernière, le dirigeant conservateur a annoncé une réserve spéciale doublée pour les catastrophes naturelles.

Un pays touché par une série de catastrophes. Le Premier ministre grec Kyriakos Mitsotakis a jugé samedi 16 septembre que la Grèce, frappée par "les plus graves incendies et inondations de son histoire" durant l'été, subissait avec le changement climatique "une guerre en temps de paix".

Le chef du gouvernement s'exprimait à l'occasion de son discours annuel de rentrée. Il a notamment annoncé un renforcement du rôle de l'armée dans la lutte contre les con-

séquences des catastrophes naturelles. Le dirigeant conservateur, confronté à des critiques visant la gestion jugée hasardeuse des inondations dans le centre du pays la semaine dernière, a indiqué qu'une réserve spéciale pour les catastrophes naturelles serait doublée pour atteindre 600 millions d'euros à partir de 2024.

Elle sera financée par l'augmentation d'une taxe d'occupation des hôtels de luxe, a-t-il précisé. Des incendies dévastateurs en juillet,

puis fin août, ont ravagé plus de 150 000 hectares. Depuis, la Grèce a été frappée par des inondations qui ont fait, selon des sources policières, 17 morts en Thessalie, une région agricole de prime importance, dans le centre du pays.

"Le coût de la restauration sera considérable, mais notre économie est suffisamment forte pour le supporter", a insisté Kyriakos Mitsotakis lors de ce discours à la Foire internationale de Thessalonique (nord).

"Ce que nous avons perdu, État et citoyens, nous le reconstruirons ensemble", a-t-il dit, qualifiant le changement climatique de "nouvel ennemi". Il devrait détailler dimanche les mesures prévues pour lutter contre les conséquences des intempéries.

Confortablement réélu il y a près de trois mois, Kyriakos Mitsotakis essuie des critiques acerbes de l'opposition et d'une partie de la population touchée par ces intempéries en raison de la lenteur des secours et d'un manque de coordination entre l'armée et les services de protection civile.

L'opposition de gauche Syriza a notamment fustigé le manque de travail de prévention des inondations en Thessalie, déjà frappée par des intempéries dévastatrices en 2020.

## France : Les distributeurs autorisés à vendre l'essence «à perte» pendant «quelques mois», annonce Borne

Dans le but de "baisser davantage les prix", la Première ministre Elisabeth Borne a annoncé, dans un entretien accordé au "Parisien", que les distributeurs pourront vendre de l'essence "à perte" pendant quelques mois. La cheffe du gouvernement a tout de même rappelé que la vente à perte était interdite par la loi depuis 1963.

La Première ministre Elisabeth Borne a annoncé que les distributeurs pourront vendre de l'essence "à perte" pendant quelques mois afin de leur permettre de "baisser davantage les prix", dans un entretien mis en ligne samedi sur le site du Parisien. "Avec cette mesure inédite, nous aurons des résultats tangibles pour les Français, sans subventionner le carburant", a-t-elle assuré, après avoir rappelé que la vente à perte était interdite par la loi depuis 1963.

### "Chacun prend sa part"

La cheffe du gouvernement n'a pas retenu les propositions de l'opposition qui réclament soit une ristourne comme il y a un an, soit une baisse de la taxation de l'essence pour faire face à la flambée des prix du carburant



qui ont atteint la barre de deux euros le litre.

"Chacun prend sa part", a-t-elle affirmé, assurant qu'il

"est normal de mettre à contribution les gros industriels", tout en rappelant que "la responsabilité de l'État, c'est aussi de baisser son déficit et sa dette".

Interrogée sur les propos du secrétaire national du PCF, Fabien Roussel, qui a appelé cette semaine les Français "à envahir les stations-service et les grandes surfaces", Elisabeth Borne s'est dite "étonnée" par des déclarations qui n'étaient pas "dans ses habitudes".

"Je l'ai appelé pour lui dire que c'était un très mauvais message et que les responsables politiques devaient faire très attention à leur parole dans un contexte où il peut y avoir de la colère chez certains de nos concitoyens", a-t-elle déclaré.

Sur la question du pouvoir d'achat, la cheffe du gouvernement a rejeté la proposition du RN de supprimer la TVA sur les produits alimentaires, appelant le parti d'extrême droite à lire "les études qui ont prouvé que passer de 5,5 % à 0 % n'est bien souvent pas répercuté sur les prix".

## La compagnie américaine JetBlue suspend tous ses vols vers Cuba

La compagnie américaine JetBlue, la première à avoir repris les vols réguliers entre les États-Unis et Cuba en 2016, peu

après le rétablissement des relations diplomatiques entre les deux pays, a annoncé vendredi suspendre tous ses vols vers l'île en raison des restrictions imposées aux voyageurs par les États-Unis. «JetBlue a pris la décision de suspendre toutes ses liaisons vers Cuba», a annoncé la compagnie dans un communiqué, précisant que la dernière liaison aurait lieu le 17 septembre.

Cette décision intervient alors que «la demande de voyages vers l'île a été significativement impactée par les restrictions imposées aux voyages vers Cuba après le lancement de notre service», explique la compagnie, sans plus de précision sur la nature de ces restrictions. Elle souligne en outre que cette décision «lui

permettra de redéployer des avions supplémentaires» sur ses «itinéraires les plus performants».

Washington interdit toujours officiellement aux touristes américains de se rendre à Cuba. Les voyages sont cependant autorisés pour les regroupements familiaux ou les échanges culturels et éducatifs. JetBlue avait été la première -depuis 1961 et la rupture des relations diplomatiques entre les États-Unis et Cuba- à lancer en grande pompe le 31 août 2016 un vol commercial régulier entre un aéroport américain, celui de Fort Lauderdale, en Floride, et une ville cubaine, Santa Clara, au centre de l'île.

Les vols de compagnies aériennes américaines ont été rétablis vers Cuba à la faveur du rapprochement diplomatique entre les deux anciens ennemis de la Guerre froide, quand Barack Obama (2009-2017) était à la Maison Blanche.



Cependant, son successeur Donald Trump (2017-2021) avait durci les sanctions, suspendant notamment tous les vols entre les États-Unis et les provinces de l'île, ne conservant que ceux vers la capitale. En 2022, l'administration du démocrate Joe Biden a

autorisé la reprise des liaisons vers les provinces.

Depuis 1962, Washington impose à Cuba un embargo économique, toujours en vigueur aujourd'hui.

## Holguín : les autorités vérifient le programme d'agriculture urbaine

Les plus hautes autorités du parti et du gouvernement de la province de Holguín (Cuba) ont visité les cultures organoponiques du chef-lieu holguinais, accompagnées de spécialistes du secteur, afin de voir comment se déroule le programme d'agriculture urbaine, périurbaine et familiale.

La délégation conduite par Ernesto Santiesteban Velázquez, membre du Comité central et premier secrétaire du Parti dans la province, et Manuel Hernández Aguilera, gouverneur du territoire, a commencé par visiter le nouvel jardin potager organoponique en cours de construction dans le quartier de Villa Nueva 3.

Dans cette communauté populeuse, où se trouvait auparavant une décharge, une zone est en train d'être construite pour planter des légumes et des fruits, en appliquant la science et la technologie, pour ensuite vendre leur production au peuple, comme l'un des programmes nobles issus de la Révolution cubaine il y a 37 ans et qui doivent être renforcés à l'heure actuelle.

Avec une production de laitue, concombre, radis et haricots verts, le travail va commencer dans les champs du jardin potager organoponique, cependant, des semis de mangues et de noix de coco sont déjà plantés dans les zones limitrophes de l'installation, qui consiste en près de deux hectares de terre à travailler.

Les dirigeants se sont renseignés sur le processus de construction de l'ouvrage, la



quantité de matériaux à utiliser, la main-d'œuvre et la date à laquelle commencer à fournir le service, dans le but de commémorer le 3 octobre le jour de l'ouvrier agricole et d'assurer des légumes pour la fin de l'année.

Les attentes avec cet organoponique sont encourageantes et peuvent être une référence dans la province, car il aura 60 plateaux de 25 mètres chacun, une maison de semences, une zone semi-protégée, un

centre de lombriculture, qui pourrait fournir, en moyenne, 20 kilogrammes par mètre carré.

"Ce complexe horticole dispose également d'une parcelle d'arbres fruitiers et devrait être le point de départ d'une nouvelle étape de l'agriculture urbaine et suburbaine à Holguín, où les bonnes pratiques sont reflétées", a déclaré Yusmila Rodríguez Cruz, subdéléguée à l'agriculture de la province.

La délégation est arrivée à l'unité organoponique de Las Lucías, située dans la vallée de Mayabe, intéressée par les conditions structurelles et de travail de la plus grande unité de la province.

L'unité horticole Las Lucías, correspondant à l'Armée de Jeunes Travailleurs (EJT), est la plus structurée de la province, mais elle est affectée par le manque d'eau.

La zone correspondant à l'Armée de Jeunes Travailleurs (EJT), créée il y a un peu plus d'un mois, montre déjà un changement radical, comme l'a expliqué le premier secrétaire lors de l'échange avec les responsables de l'installation.

Les autorités se sont enquises des principales difficultés qui entravent les travaux dans le géant horticole du territoire, car sa contribution à la production alimentaire sera vitale à l'avenir.

Le pompage de l'eau, l'électricité dans l'unité et la main-d'œuvre sont les principaux problèmes qui affectent les processus de l'organoponique, qui a une capacité de production de 300 tonnes par an, grâce aux 278 compartiments de 60 mètres dont elle dispose.

Les dirigeants ont terminé leur parcours à l'unité organoponique de la communauté d'El Coco, qui est en mauvais état, car elle se trouve dans un processus de transition de ses responsables, c'est pourquoi l'appel est de la mettre au travail le plus rapidement possible avec les résultats escomptés.

# États-Unis : l'armée demande l'aide des citoyens pour retrouver son avion de combat perdu

Un avion de combat F-35 n'a pas été retrouvé après un crash qui a eu lieu dimanche 17 septembre. Le pilote avait réussi à s'éjecter avant le crash.

À près la disparition dimanche 17 septembre d'un avion furtif américain, l'armée a lancé un appel aux citoyens pour l'aider à retrouver la trace de son avion de combat.

Le pilote d'un F-35 s'est éjecté de l'appareil dans l'État de Caroline du Sud. Ce dernier a survécu, mais l'armée américaine s'est retrouvée confrontée à un tout autre problème : impossible de localiser l'avion. Ce qui a conduit la base aérienne de Charleston, ville du sud de la Caroline du Sud, à demander l'aide des habitants de la région.

«Si vous disposez d'informations susceptibles d'aider nos équipes de secours chargées de localiser le F-35, veuillez appeler le Centre des opérations de défense de la base», a écrit l'installation militaire sur X. Les autorités de la base aérienne ont indiqué qu'elles menaient des opérations de recherche, en coordination avec les autorités fédérales de régulation de l'aviation, autour de deux lacs



situés au nord de Charleston.

Les avions de combat F-35, fabriqués par Lockheed Martin, coûtent environ 80 millions de dollars chacun (75 millions d'euros).

## La France va doubler ses financements en faveur d'organisations féministes

Le Fonds français de soutien aux organisations féministes créé en 2019 va désormais bénéficier de 250 millions d'euros sur 5 ans, a annoncé la secrétaire d'État française au Développement.

La France va doubler ses financements en faveur des organisations féministes alors que les droits des femmes sont «constamment, et parfois violemment, remis en cause» dans le monde, a annoncé dimanche la secrétaire d'État française au Développement.

Chrysoula Zacharopoulou participait dimanche à New York au bilan à mi-parcours du Forum Génération Égalité dans le cadre de la journée consacrée aux Objectifs de développement durable (ODD) adoptés par les États membres de l'ONU en 2015 pour con-

struire un avenir meilleur et plus durable d'ici 2030. En 2021, ce Forum avait «pris des engagements forts», a rappelé la secrétaire d'État. «Nous devons les tenir. Nous le devons aux femmes iraniennes, aux femmes afghanes, à toutes les femmes qui subissent l'injustice et la violence à travers le monde», a-t-elle poursuivi. La France s'est fortement impliquée ces dernières années avec la création en 2019 d'un Fonds français de soutien aux organisations féministes. «En trois ans, ce fonds a mobilisé 134 millions d'euros au profit de 1000 associations

dans 75 pays», a-t-elle expliqué. Et, «grâce à ce fonds, la France est devenue le premier financeur d'organisations féministes au monde», a-t-elle ajouté. Ce fonds va désormais bénéficier de 250 millions d'euros sur 5 ans. «C'est plus qu'un doublement par rapport à notre engagement précédent», s'est félicité Chrysoula Zacharopoulou.

Elle a enfin appelé l'*«ensemble des États à prendre de nouveaux engagements»*, et à mettre les femmes au centre, reprenant les propos du Secrétaire général des Nations unies.

## Les Européens incapables de s'unir sur un nouveau pacte migration et asile

Les négociations à venir autour de demandeurs d'asile passés par Lampedusa risquent d'être difficiles.

Le déferlement de candidats à l'exil sur la petite île de Lampedusa tombe au plus mal pour les Européens.

Cette nouvelle crise se produit à moins d'un an des européennes. Au moment surtout où certaines capitales - Paris en tête - ainsi que la Commission et une partie du Parlement européen comptent bien mettre les bouchées doubles pour faire adopter avant la fin du mandat le



fragile pacte migration et asile.

Cette crise pourrait le faire chavirer ou au contraire faciliter son adoption. «Lampedusa cristallise une réponse. Il y a un intérêt des Européens à la résoudre. Et c'est

pour cela qu'il y a une telle mobilisation en Europe. Les dirigeants ont passé beaucoup de temps à discuter.

### Un accord très critiqué

Les ministres se sont parlé», admet un diplomate européen. Le sujet a été ajouté à l'ordre du jour du sommet de Grenade prévu le 6 octobre.

Pour l'heure, cette crise questionne toutes les dimensions du pacte: l'efficacité des accords conclus avec les pays tiers.

## IN THE SUPREME COURT OF MAURITIUS

In the matter of:  
SCR 121389 – 1/72/21

IMMO-OFFICIEL LTEE

Plaintiff

v/s  
1.- Mrs Lisebie Marie Wuillaume (born Cupidon)  
2.- Mr Lucas Wuillaume

Defendants

### NOTICE SUBSTITUTED SERVICE

Take Notice you the abovenamed Defendants that the abovementioned case has been fixed for Mention to the 28th day of September 2023 at 09:30 a.m before the Supreme Court of Mauritius.

As per Judge's Order dated 08th September 2023, the Plaintiff has been authorized to effect Substituted Service of the Plaintiff with Summons by way of publication in two dailies newspapers.

Take further notice that you are hereby most formally required called upon and summoned to be and appear before the above Court situated at New Supreme Court House, Edith Cavell Street, Port Louis on the 28th of September 2023 at 09:30 am.

Warning you that the said case will be heard on the aforesaid day and hour whether you be present or not.

Under all legal reservations

Dated at Port-Louis this 18th day of September 2023.

**Mrs S. SONAH-ORI**  
1st Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

### SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 12th day of October, 2023 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius situate at New Supreme Court House, c/r Desroches & Edith Cavell Streets, Port Louis, the **SALE BY LEVY prosecuted at the request of MAURITIUS HOUSING COMPANY LTD against 1.- Marie Aurelie Sarah-Jane TOULSEE of Royal Road, Terre Rouge, 2.- Marie Mitsy Jennifer BAGEENAUTH of Chemin Brulee, Block B1, Cite St Louis, Pailles, 3.- Jean Vincent Allan BAGEENAUTH of Chemin Brulee, Block B1, Cite St Louis, Pailles, 4.- Jean Terence Quinzino BAGEENAUTH of C12, Arthurium Street, Cite St Louis, Pailles, 5.- Jordan Vernon BAGEENAUTH of No. 54, Sketbell, Tranquebar and 6.- Marie Lindsie LABONNE of No. 54 Sketbell, Tranquebar**, of the following immoveable property:- Une maison en ciment sous dalles de ciment d'une superficie de **CINQUANTE DEUX DECIMAL SEIZE METRES CARRES (52.16m<sup>2</sup>)** en voie d'extension se trouvant sur portion de terrain de la contenance de **DEUX PERCHES ET DEMIE (21/2 P) soit CENT SIX METRES CARRES (106m<sup>2</sup>)** environ sis au quartier de Moka, lieu dit Pailles, 4 Block E, Tagore Avenue, distraite du terrain de la Couronne Pailles, Guibies B, 95 et 24/08/1995 enregistre et transcrit au Vol: T.B. 215 No 75. Ensemble les droits au bail du dit terrain. Together with all that may depend or form part thereof without any exception or reservation, the whole morefully described in Vol: TV 2770/34 – PIN 1810060060. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their rights before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations 18th day of September 2023.

**Mrs S. SONAH-ORI**  
1st Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

### NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE WITHIN RESIDENTIAL ZONE

Take notice that, PEACOCK PROPERTY LTD will apply to the District Council of Pamplemousses for a Building and Land Use Permit for the Construction of two blocks of building to be used as Medical Consultation, Administrative Block and Doctor's residence at Off Motor-way M2, Terre Rouge

Any person feeling aggrieved by this proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15-days as from date of this publication.

Dated – 15th day of September, 2023.

### NOTICE UNDER SECTION 36(2) (c) OF THE COMPANIES ACT 2001

Notice is hereby given that the Registrar of Companies has approved the change of name of "SC India Sponsor IV Ltd" to "Peak XV Partners Sponsor IV Ltd" as evidenced by a certificate issued by the Registrar of Companies on 16th August 2023 following the approval of its shareholders by way of special resolution on 14th July 2023 that the application for the change of name be made with the Registrar of Companies.

Dated this 24th day of August 2023.

International Proximity

Company Secretary

### SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 12th day of October, 2023 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Bar of the Supreme Court of Mauritius situate at New Supreme Court House, c/r Desroches & Edith Cavell Streets, Port Louis, the **SALE BY LEVY prosecuted at the request of MAURITIUS HOUSING COMPANY LTD against Mrs Ww Marie-Claire BRASSE (born PANUNDUN), Widow of late Antoine Jean Joseph BRASSE of Bloc C, Apt C-15, Eglantine, NHDC, Avenue Plaisance, Camp Levieux, Rose Hill**, of the following immoveable property:- "Les biens et droits immobiliers dépendant d'un groupe d'immeubles sis dans le district des Plaines Wilhems lieu dit Camp Le Vieux, Rose Hill et erige sur une portion de terrain de la contenance de TREIZE MILLE CENT CINQUANTE CINQ METRES CARRES. DESIGNATION:- LOT NO. 111 -Un appartement du type Z étant le lot No c 15 situe au troisième étage du Bloc C avec ensemble les cinquante deux/dix millièmes des parties communes du groupe d'immeubles telles qu'elles sont définies au susdit règlement de copropriété.....52/10000. L'appartement du Type Z est d'une superficie de **53.40 m<sup>2</sup>** et comprend - Un salon/salle à manger.....17.30m<sup>2</sup>; Une chambre.....13.40m<sup>2</sup>; Une chambre.....12.50m<sup>2</sup>; Une cuisine.....5.60m<sup>2</sup>; Une salle de bain.....2.00m; Une W.C.....1.10m<sup>2</sup>; Un couloir.....1.50m<sup>2</sup> ----- TOTAL.....53.40m<sup>2</sup>. Ensemble généralement tout ce qui peut en dépendre ou en faire partie sans aucune exception ni réserve, the whole morefully described in Vol. TV 3269/16 - PIN No. 1712780003. All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must exercise their rights before the transcription of the judgment of adjudication, failing which they shall forfeit such right.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 18th day of September 2023.

**Mrs S. SONAH-ORI**

1st Floor, Sterling House, Lislet Geoffroy Street, Port Louis.  
ATTORNEY IN CHARGE OF THE SALE

### NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING & LAND USE PERMIT APPLICATION

#### NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take notice that I Ebene Square Ltd will apply to the Municipal Council of Quatre Bornes for a Building and Land Use Permit for a proposed conversion of part of an existing building on the second floor to be used as Tourist Residence at Plot E42, Ebene.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

Date: .....

NOTICE UNDER SECTION 311 (2) OF THE COMPANY ACT 2001  
Notice is hereby given that the company "ACACO LTD", a Domestic Company, having its Registered office at 16E IMPASSE NYLON, PORT LOUIS is applying under Section 309 (1) (d) of the Companies Act 2001 to the Registrar of Companies.

The Company has ceased to carry on any business, has discharged in full its liabilities to all its known creditors and has distributed its surplus assets in accordance with the Companies Act 2001.

Any objection to the removal of the Company under section 312 shall be delivered to the Registrar of Companies not less than 28 days from the date of this notice.

Dated this : 13 September 2023

Abdoor Carrim Areef Nurul Ameen  
Director

### LOST CERTIFICATE

I, Allybocus Nooruddeen, have lost my original Transcript in BA(Hons) in Arabic Language with Serial No: 624360 and my original Degree in BA(Hons) in Arabic Language with Registration Number: S14A11U38001 and Serial No: 017314 issued by the Riphah International University. If found, please contact on 54797974.

## PSG, OM, Lens, OL... Les « cadors » de Ligue 1 font (vraiment) de la peine

Après un week-end de Ligue 1 sans saveur, les clubs phares du championnat français débutent, pour la plupart, les Coupes d'Europe cette semaine, sans un optimisme béat.

**O**n espère très sincèrement que les patrons de diffuseurs intéressés par les droits TV de la Ligue 1 n'ont pas passé leur dimanche sur leur canapé devant OM-Toulouse (0-0) et Lyon-Le Havre (0-0). Deux matches sans aucun intérêt, d'une tristesse absolue et que l'on peut qualifier aisément de purge tant le spectacle proposé fut indigne de la part de deux « monstres » du football français. Si Vincent Labrune rêve d'obtenir un milliard d'euros pour le feuilleton, le président de la LFP a dû maudire ces deux rendez-vous dominicaux, vraie contre-publicité au niveau de jeu affligeant.

De manière générale, après cinq journées de championnat, le constat est implacable. En dehors de Monaco, leader le plus lent depuis 2024-2015 en termes de points (11 sur 15 possibles) et tenu en échec par Lorient dimanche (2-2), les gros bras de la Ligue 1 ne sont pas (encore ?) prêts et ne montrent pas grand-chose. Il suffit de voir que Brest et Nice, 2e et 3e derrière l'ASM, complètent le podium pour s'en rendre compte. Ses trois équipes ne s'apprêtent pas à entamer la semaine de Coupe d'Europe...

Il est encore trop tôt pour tirer sur l'ambulance mais le football français de club fait tellement peine à voir depuis plusieurs



saisons sur la scène continentale que l'optimisme n'est pas de rigueur pour les jours à venir. On ne demande qu'à se tromper et à voir le Paris SG dominer Dortmund, Lens faire un résultat contre Séville, l'OM dompter l'Ajax ou encore assister aux exploits de Rennes face à Haïfa, de Toulouse sur la pelouse de l'Union Saint-Gilloise ou de Lille contre Ljubljana... Rêver ne coûte pas cher. Allons-y gaiement.

### Le PSG manque de quelque chose, Lens a la gueule de bois

Mais de ce que l'on voit depuis le début de saison, il est difficile, même impossible, de croire à un carton plein. Le Paris SG a été balayé par Nice (2-3) vendredi soir en ouverture de la 5e journée sans discussion

possible. Sans aucune créativité dans son entrejeu, avec un Carlos Soler symbole d'un milieu de terrain où Marco Verratti aurait encore rendu des services dans une saison à rallonge, et dans l'attente d'un exploit de Kylian Mbappé —qui ne peut pas tout faire tout le temps— ce PSG est encore en rodage et aborde les débuts en C1 sans aucune certitude. Si ce n'est qu'avec les départs de Neymar et Messi, le moins clinquant n'a pas encore permis du plus constant.

### L'OM de Marcelino ressemble à un somnifère

Que dire de l'OM, déjà éliminé de la Ligue des champions par le colossal Panathinaïkos au cœur d'un mois d'août où

Pablo Longoria aura encore tout changé de la cave au grenier ? Avec Marcelino, successeur de Tudor et ami du président marseillais, le rendu est pour le moment soporifique. Et le déni total. « Je ne pense pas que les supporters se sont ennuyés », a soufflé l'ancien coach dimanche après le néant proposé face à Toulouse au Vélodrome. Avec Tudor, l'OM était fou, déséquilibré, proche de la rupture, mais provoquait des émotions. On allait au stade, quasiment certain de voir quelque chose. Avec Marcelino, c'est le calme plat, prévisible, sans chaleur. Un vrai somnifère. Et les recrues phares (Aubameyang, Ndiaye, Kondogbia, Correa...) peinent à prendre leurs marques.

Lens, fabuleux dauphin du Paris SG la saison passée, est encore moins bien loti alors qu'un déplacement à Séville mercredi en Ligue des champions se profile. Derniers du championnat et battus par Metz samedi soir (0-1), les Lensois comptent déjà quatre défaites en cinq journées, soit autant que sur l'ensemble de l'exercice 2022-2023...

Le lendemain de fête est brutal. La gueule de bois totale. Mais quand on se sépare de son meilleur milieu de terrain (Fofana) et au passage capitaine, mais aussi de son buteur numéro un (Openda), difficile d'espérer tourner à plein régime dès la reprise du championnat.

On ne demande qu'à voir tous ces clubs retrouver des couleurs cette semaine, mais le passé pas si lointain et les campagnes européennes catastrophiques avec des milieux de semaine souvent honteux, appellent à la raison.

## OM: «Mouille le maillot ou casse-toi», les images de la colère des supporters marseillais devant les joueurs au Vélodrome

**M**écontents du match nul concédé face au Téfécé dimanche (0-0), les ultras marseillais ont mis la pression aux Olympiens dès le coup de sifflet final.

**A**vant de retrouver la Ligue Europa avec un déplacement à Amsterdam jeudi, l'OM ne s'est pas rassuré hier en concédant un triste match nul face à Toulouse (0-0) au stade Vélodrome.

La prestation sans relief des Olympiens a particulièrement déçu leurs supporters qui n'ont pas caché leur mécontentement à la fin de la rencontre en interpellant directement les joueurs. À l'image des scènes vues à Lyon avant la trêve suite à la débâcle subie devant le PSG (1-4), les virages marseillais ont grondé avant d'applaudir brièvement le groupe de Marcelino.

Après une bronca entendue au coup de

sifflet final, des «Mouille le maillot ou casse-toi» ont été entonnés alors que Marseille, certes décevant, reste invaincu 4e de Ligue 1, à deux points du leader monégasque.

«Ils en veulent plus. C'est normal que les supporters soient exigeants avec nous, a estimé le capitaine Valentin Rongier au micro de Prime Video. Ils savent qu'il y a des échéances importantes qui arrivent. Ils veulent de bons résultats, des victoires à domicile, mais nous aussi. Faut qu'on tire dans le même sens.

Ils montrent leur agacement parce que ça fait deux matchs à domicile où on doit faire mieux. C'est normal qu'ils soient exigeants avec nous, parce qu'on a un groupe de qualité. Mais il n'y a vraiment aucun tricheur dans ce groupe et je pense que ça se voit.»



Déjà sous pression, l'OM entame une semaine cruciale avec en point de mire le Classique sur la pelouse du PSG dimanche

prochain trois jours après le duel contre l'Ajax lors de la première journée de la phase de poules de C3.

## Foot : un club amateur du Calvados affole les réseaux sociaux

**Le FC Rocquancourt, club de quatrième division départementale près de Caen, fait parler de lui grâce à une campagne de nouveaux maillots qui plaît beaucoup.**

**L**e FC Rocquancourt a-t-il gagné la palme du plus beau maillot du football amateur ? Pensionnaire de D4 dans le Calvados, le petit club d'une quarantaine de licenciés fait parler de lui ces derniers jours sur les réseaux sociaux grâce à une communication digne de l'élite du ballon rond.

Axel Chavrière (35 ans), directeur d'une agence de communication, a lancé une nouvelle campagne dans ce village d'à peine 1000 habitants, créant un nouveau logo et deux tuniques domicile et extérieur pour l'équipe locale. Rappelant les maillots vintage très prisés du Venezia FC en Italie, dans un style années 90, les tee-shirts blanc et rouge connaissent un succès fou suite au shooting photo réalisé dans une



cave, chez le sponsor, et dévoilé sur les réseaux sociaux.

«L'idée était de valoriser le football amateur par un biais purement esthétique. Nous avons bénéficié d'un premier tweet de Foot Pack (compte spécialisé dans les maillots de foot, ndlr) dès le jour où nous avons publié nos photos, explique Axel Chavrière à Actu.fr. À partir de là, il y a eu un effet boule de neige assez incroyable. Les tweets qui nous sont consacrés cumulent plus de deux millions de vues.»

Près de 60 maillots auraient même déjà été commandés, preuve de la réussite du projet alors que le club, qui avait disparu ces dernières années, n'a pas dépensé un euro dans cette campagne. Reste à savoir si ce coup de projecteur inattendu amènera de nombreux supporters derrière la main courante du stade municipal. Avec le magnifique maillot sur les épaules.

## Premier League

Newcastle 1 - Brentford 0

## Newcastle défait Brentford

Dans le cadre de la 5e journée de Premier League, Newcastle l'a emporté à domicile face à Brentford (1-0). Ce succès permet au futur adversaire du PSG en C1 de gagner trois places au classement et remonter au 11e rang.

Ce n'est pas forcément une bonne nouvelle pour le PSG. Newcastle, qui a effectué un début de saison très timide, ponctué de trois défaites d'affilée, relève la tête. Les Magpies, qui accueilleront les Parisiens le 4 octobre en Ligue des champions, ont en effet battu à domicile Brentford (1-0) ce samedi soir, dans le cadre de la 5e journée de Premier League. Grâce à cette victoire, les hommes d'Eddie Howe passent du 14e au 11e rang du Championnat anglais, à une place de leurs adversaires du jour.

Ce succès a été long à se dessiner tant

la première mi-temps fut pauvre en occasions de part et d'autre, si l'on excepte, côté Brentford, une frappe d'Aaron Hickey détournée de la main par Nick Pope (4e) et, pour les Magpies, une tête plongeante de Bruno Guimaraes repoussée par Mark Flecken (27e).

## Une histoire de penalties

Après la pause, Newcastle a affiché de bien meilleures intentions, dans le sillage de Callum Wilson, décidé à briller pour sa première titularisation de la saison.

Après avoir marqué un but finalement refusé pour une charge sur Flecken (62e), l'attaquant international anglais a finalement scoré en transformant un penalty, qui avait été provoqué par une faute du gardien de Brentford sur Anthony Gordon.

Un autre penalty aurait pu être sifflé ensuite pour une main de Bryan Mbeumo



(80e), avant que le VAR n'en décide autrement. La fin de match, brouillonne, ne permettra pas à Brentford de revenir au score.

## Arsenal s'impose sur le fil et met un terme à sa malédiction à Everton

Sans la moindre victoire à Goodison Park depuis six ans, Arsenal prend les trois points après son succès sur la plus petite des marges face à Everton (1-0) et revient à deux points du leader, Manchester City.

Au bout de quatre week-ends, Arsenal était toujours invaincu avec trois victoires et un match nul. Avant le déplacement à Goodison Park ce dimanche après-midi, les Gunners pointaient à la sixième place de Premier League et espéraient donc rejoindre les équipes en haut du classement, à savoir le leader Manchester City, suivi de près par Tottenham et Liverpool. Du côté des Toffees, l'entame de l'exercice était beaucoup plus compliquée puisqu'ils étaient encore à la recherche de leur premier succès de la saison en championnat.

La logique était d'ailleurs respectée dans ce début de rencontre avec des hommes de Mikel Arteta dominateurs avec le ballon mais moins dangereux, si ce n'est le but refusé à Gabriel Martinelli pour une position illicite au départ de l'action (20e). Le technicien espagnol perdait d'ailleurs



son ailier brésilien sur blessure, remplacé par Leandro Trossard (24e). La formation londonienne faisait reculer les hommes en bleu dans leur moitié de terrain, sans pour

autant réussir s'incruster dans la zone de vérité adverse en première période.

## Fin de la malédiction à Liverpool

Au retour des vestiaires, l'AFC montrait

déjà plus d'allant offensif avec la belle occasion de Martin Odegaard, mis en échec par Jordan Pickford avant de voir sa défense s'illustrer devant sa ligne sur de meilleures tentatives d'attaques rouges. Le technicien de la Mersey, Sean Dyche, pouvait être fier de la rigueur défensive mise en place par ses poulains. Néanmoins, l'arrière-garde bleue était finalement trompée par la frappe de Leandro Trossard, trouvé par Bukayo Saka dans la surface et bien aidé par le poteau pour faire trembler les filets adverses (1-0, 69e).

S'il n'a pas été très sollicité par le secteur offensif des locaux, le gardien de but espagnol David Raya, qui honorait sa première titularisation à Liverpool, faisait preuve d'une vigilance sans faille dans sa surface, afin de guider ses coéquipiers et rassurer sa défense. Score final : 1-0. Arsenal prend sa première victoire sur la pelouse d'Everton depuis la saison 2017-2018 et se rapproche du leader cityzen. Les Toffees, quant à eux, un cinquième match sans succès en autant de rencontres et reste premier relégable au classement de la Premier League.

## Chelsea se contente d'un point sur la côte sud de Londres

**Chelsea a dû se contenter d'un point sur la côte sud de Londres malgré avoir touché les boiseries à deux reprises et créé plusieurs autres bonnes occasions.**

Nicolas Jackson et Raheem Sterling ont été refusés par le cadre du but, et le gardien de Bournemouth Neto a également réalisé de bons arrêts pour empêcher Conor Gallagher, Levi Colwill et le remplaçant Cole Palmer.

Les Cherries ont cependant eu leurs propres opportunités et Robert Sanchez a réalisé un arrêt fantastique dans chaque mi-temps pour préserver notre cage inviolée au cours d'un match divertissant mais finalement vierge.

Mauricio Pochettino a apporté deux changements à l'équipe de Chelsea qui a lancé notre défaite contre Nottingham Forest avant la trêve internationale. Lesley Ugochukwu a fait ses débuts complets en Premier League et Mykhailo Mudryk sa première titularisation cette saison. Moises Caicedo a complètement manqué le match en raison d'un problème au genou subi en représentant l'Équateur en milieu de semaine. Le banc comprenait les jeunes Alfie Gilchrist, Alex Matos et Ronnie Stutter. Chelsea, arborant notre nouveau troisième kit Eton Blue lors d'un après-midi pluvieux et venteux dans le Dorset, s'est créé une

bonne occasion en trois minutes. Mudryk et Jackson se sont parfaitement combinés, même si le centre du premier a été un peu difficile à diriger pour le capitaine Gallagher.

Un échange encore plus excellent entre Mudryk et Jackson a créé un espace pour le Sénégalais, dont le tir bas depuis le bord du D a touché l'extérieur du poteau avec Neto en difficulté.

## Fort Sanchez

Sanchez a réalisé son meilleur arrêt sous le maillot de Chelsea à l'approche des 20 minutes, s'étendant pour refuser Dango Ouattara à bout portant après que les Cherries aient exécuté un coup franc court.

Le reste de la mi-temps a été plus difficile avec des occasions claires avec une prime. Le meilleur est tombé sur Gallagher après que la passe de Mudryk l'ait atteint à 10 mètres, et cette fois c'était le moment de Neto de briller, descendant rapidement sur sa droite et utilisant une main droite forte pour contrecarrer notre skipper.

Nous avons failli sortir de l'impasse cinq minutes après le début de la seconde période. Sterling, profitant à nouveau d'un excellent match, a décoché un coup franc vers le but. Il s'est écrasé sous la barre transversale mais, malheureusement, seule la moitié environ du ballon a atterri derrière la ligne de but. C'est tombé à Colwill, qui a



trouvé le filet depuis une position de hors-jeu.

Colwill nous a presque donné l'avantage au milieu de la seconde mi-temps, Neto ayant empêché l'effort latéral de Jackson,

alors qu'il avait besoin d'un autre arrêt de Super Sanchez pour garder le match sans but à 10 minutes de la fin. Dominic Solanke a travaillé un mètre d'espace pour lui-même et a réussi son tir, pour être repoussé par la jambe droite tendue de l'Espagnol.